

**Zeitschrift:** Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura  
**Herausgeber:** Association pour la défense des intérêts du Jura  
**Band:** 20 (1949)  
**Heft:** 11

## **Inhaltsverzeichnis**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura  
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XX<sup>e</sup> ANNÉE

PARAIT UNE FOIS PAR MOIS

N<sup>o</sup> 11. NOV. 1949

## SOMMAIRE:

*Les perspectives d'exportation de l'industrie horlogère  
au lendemain des dévaluations*

*Les revendications jurassiennes : Rapport de la Commission de l'instruction publique,  
sous-commission des écoles de langue allemande.*

*Chronique bibliographique.*

## Les perspectives d'exportation de l'industrie horlogère au lendemain des dévaluations

Les dévaluations des monnaies étrangères, en septembre dernier, ont réveillé le souvenir fâcheux des terribles années de crise 1931 à 1933. A cette époque où, comme aujourd'hui, une grande partie des monnaies les plus importantes perdirent leur équivalence or, notre pays devint, comme tout partenaire du bloc or, un îlot de vie chère et de coût de production élevé. Cependant en constatant que, dans tous les pays, l'activité commerciale n'a rien perdu de son intensité au cours du mois d'octobre et que nulle part ces dévaluations ne semblent avoir de conséquences fâcheuses, on a retrouvé le calme et on attend maintenant avec plus de tranquillité et de confiance les effets de ces opérations sur les marchés mondiaux. Cette attitude confiante et tranquille est-elle justifiée ou repose-t-elle sur une évaluation trop optimiste des risques qui menacent notre économie nationale ? Telle est la question que nous aborderons ci-dessous, en l'envisageant principalement dans ses rapports avec l'avenir de l'industrie horlogère.

### I.

Pour juger de la situation économique et des perspectives d'exportation des industries de notre pays, de l'industrie horlogère en particulier, on ne saurait oublier que la situation actuelle de l'économie mondiale est totalement différente de ce qu'elle était en 1931. Alors qu'à cette époque une paralysie mortelle, aggravée par la dévaluation de la livre, s'emparait peu à peu du commerce mondial, aujourd'hui les manipulations monétaires ne semblent guère affecter la conjoncture mondiale. Il y a dix-huit ans, toute confiance en l'avenir économique avait disparu, personne n'osait projeter ou entreprendre quoi que ce fût de nouveau. La plupart des industries développées en vue d'augmenter la capacité de production et la richesse nationale étaient arrêtées, tandis qu'une foule de chômeurs peuplaient les rues.

Le souvenir de ces temps encore peu éloignés hante la pensée des ouvriers, des entrepreneurs, des économistes et réapparaît à chaque